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Sempre piu ampie le adesioni alia giornata di lotta del 21 

Calabria: cresce la richiesta 
di scelte radicalmente nuove 

Oggi la riunione straordinaria del consiglio regionale - Convocati per i prossi-
mi giorni i consigli comunali per decidere la partecipazione alio sciopero ge
nerate - L'incontro tra la giunta della Regione e la Federazione CGIL, CISL ed UIL 

Dal nostro inviato 
CATANZARO. 14. 

Si e svolto questa sera a 
Catanzaro. protraendosi fino 
a tardi. un amplo confronto 
tra la giunta regionale e la 
segreteria della Federazione 
calabrese della CIL • CISL • 
UIL sul teml dell'occupazlo-
ne e dello svlluppo in Cala
bria, in vista della giornata 
di lotta regionale fissata per 
venerdl della prosslma setti-
mana. Per la giornata dl do-
mani. intanto, e confermata 
a Reggio la riunione straor
dinaria dell'assemblea regio
nale con all'o.d.g. la relazione 
del presidente della giunta, 
Ouarasci, sullo stato degli 
investlmentl Industriali In 
Calabria o, per meglio 
dire, sullo stato di at-
tuazione del cosiddetto « pac-
chetto » Colombo. Ma e facil-
mente prevedibile che la di-
scusslone usclra da questa 
impostaztone rlduttlva e af-
frontera le questioni che so-

no poste a base della giorna
ta di lotta dl venerdl. 

In tutta la regione va cre
scendo, dunque, la moblllta-
zlone in preparazlone della 
giornata dl lotta del glorno 
21. Diverse declne dl consi
gn comunali sono convocati 
per 1 prossiml giorni. men-
tre alcune riunionl si sono 
gia svolte questa sera e, al 
tennlne, 1 rappresentanti del-
le forze polltlche democrat!-
che hanno votato ordlnl del 
giorno dl adesione alle ma-
nifestazioni che si terranno 
nelle varle province nel cor-
so dello sciopero generale. 
A Sant'Eufemia d'Aspromon-
te, ad esempio, si e svolta 
la riunione conglunta del con
sign comunali dl Sant'Eufe
mia, Sinopoll e San Proco-
pio. Domani sera. Invece. ol-
tre alia prevista riunione del 
consiglio provincial dl Reg
gio. si terra un convegno di 
amministratori, sindacallsti, 
rappresentanti dl forze poll-
tiche e democratlche della zo-

Una dichiarazione del compagno Reichlin 

Misure insufficient! 
per il Mezzogiorno 

II ministro Donat-Cattin ha riconosciuto il falli-
mento della politica f in qui seguita nel Sud dai 
governi dc, ma mancano tuttora proposte orga-
niche - II PCI ribadisce che il V centro siderurgico 

deve sorgere in Calabria 

Sulle misure per il Mez
zogiorno annunciate dal 
Ministro Donat Cattln, il 
compagno Alfredo Reichlin 
responsablle della Commis-
sione Meridionale. ha rlla-
sciato la seguente dichia
razione: 

// Ministro Donat Cattin ha 
reso noti in questi giorni al-
cum suoi orientamenti a pro-
posito del Mezzogiorno. Sono 
orientamenti che meritano 
una attenta considerazione. 

In prnno luogo prendiamo 
atto con soddisfazione che il 
nuovo ministro considera del 
tutto sbagliata la politica che 
i governi democristiani hanno 
seguito finora. Per intender-
ci: la cosiddetta politica dei 
« poll » industriali, ciok del 
dirottamento di immense ri-
sorse a vantaggio dei grandi 
gruppi monopolistlcl che inve
ce di contribuire alio svilup-
po del Mezzogiorno si sono 
serviti del denaro pubblico e 
della Cassa per operaziont di 
tipo coloniale. In questo mo-
do — egli ammette -?- mi-
gliaia di miliardi non hanno 
creato nemmeno un posto di 
lavoro in piu. Donat Cattin 
annuncia di voler correggere 
questa linea disastrosa e ac-
coglie la nostra richiesta di 
sempre, doe partire da inter-
venti organici e intersettoriali 
nel campo agncolo. industria-
le (industrte di trasformazio-
ne) e delle strutture civili. 
Concordiamo quindt con la 
proposta di dare assoluta 
priorila a tre grandi progetti 
integrati: un piano per I'uso 
plurimo delle acque in Puglia 
e Lucania; disinquinamenlo 
del golfo di Napoli che conu 
prenda perd anche un'opera 
profonda di risanamento del
le strutture civili, igienico-sa-
nitarie e produttive della zo
na; un progetto per la Cala
bria che porta dalla di/esa del 
suolo e dalla trasformazlone 
produttiva dell'interno (legno, 
came, acque, energia elettri-
cat La linea e giusta — ri-
peto — ma bisognera vedere 
bene il merito dei progetti 
perche siamo abituati a troppi 
inganni, tempi brevi che di-
ventano infmiti, grossi pro
getti che si riducono a finan-
ziare qualche strada o qual-
che fontanella. 

Non siamo invece d'accor-
do con altre cose che ha deU 
to Von. Donat Cattin. Per bre-
vita, diciamo nel modo piu 
netlo che respingiamo la pre-
tesa di rimettere in discussio-
ne Vimpegno solenne del go-
Perno di fare in Calabria il 
V Centro Siderurgico Ancora 

una volta dobbtamo ripetere 
che cib ci sembra irrespon-
sabile innanzitutto dal punto 
di vista politico, tanto piu che 
non si e in grado di propone 
una alternatlva seria. imme-
diata ed adeguata. Anche lo 
argomento dei costi non pub 
essere posto nei termini am-
bigui e unilaterali usati da 
Donat Cattin. Egli e lo stesso 
uomo che poche settimane fa 
ha convalidato tutti i « pareri 
di conformiton (1500 miliar
di). dot gli impegni di in-
centivo concessi dal suo pre-
decessore a grandi gruppi pe-
trolchimici per implanti ben 
piu costosi, assurdt e negatt-
vi ai fini dello sviluppo del 
Mezzogiorno. Qui non si e fat-
ta questions di costi, e not 
attendiamo una spiegazione 
chiara in Portamento su que' 
sta oscura e scandalosa fac-
cenda. 

Noi siamo per il rigore, sia
mo per scelte prioritarie, per 
dire dei «si» e anche dei 
« no», ma in una visione se
ria e complessiva dei proble-
mi meridionali e nazionali. 
Vogliamo discutere tutto e va-
lutare i costi non soltanto 
aziendali ma economicl niu 
generali. sociall e pohticl. Non 
e costata nulla la rivolta di 
Reggio? E il fatto di aver di-
rottato verso il clientelismn 
centinaia di miliardi che do-
vievano invece servire a di-
fendere il suolo calabrese? 
Attenzione quindi a come si 
imposta il discorso con la Ca
labria. 

Quanto alia richiesta di ri-
finanziare la legge per il Mez-
zoalorno noi non siamo con-
trari in linea di principio. ma 
solleviamo due questioni pre-
giudiziali. 

La prima e che si faccia 
luce su come sono stati spesi 
in meno di due anni la bel-
lezza di settemila miliardi. Si 
scopriranno allora molte ver-
gogne. che del resto tutti co-
noscono, e si scoprira anche 
che non e vero che non ci so 
no piu soldi, solo che si vo-
gliano rivedere certi regali 
promessi (non spesi. perd) ad 
alcunt qrandi gruppi Ecco 
una occasione seria per dire 
dei « no» e quindt per oot*r 
dire dei «si* a esiger.^x in 
difteriblll come quelle messe 
in luce dal colera o come 
quelle della Calabria 

La seconda pregiudiziale e 
che si riveda tutto il sistema 
degli incentivi nel senso di 
incentivare Voccupnzione e 
non il capitate e che si mo-
difichi il lavnorlo tra la Cas
sa e le reglonl. 

na jonica regglna nella sala 
del consiglio comunale di 
Gioiosa Jonica. 

All'ordine del giorno saran-
no I problemi dello svlluppo 
e, quindi, l'adesione dei co-
muni della zona alia giorna
ta di lotta e aila manilesln-
zlone che si svolgera a Reg-
pio Calabria, con la parteci
pazione del segretario genera
le della CGIL, Lama. Per mar-
tedi e convocato il consiglio 
comunale di Reggio Calabria. 
Da segnalare, inline, che, sem
pre a Reggio, sui temi della 
giornata di lotta leri sera si 
e svolta un'affollata assemblea 
dl donne nella sala del con
siglio provinciate. L'lniziatlva 
era stata assunta dall'UDI e 
dal comitati di base per l'oc-
cupazione femmlnile e per 1 
servizl sociall costitulti nel 
quartieri dl Gebblone, Galil
eo, Calanldi e Campl. 

Cid che emerge sempre piu 
chiaramente nel corso della 
preparazlone della giornata di 
lotta e che se vi e una re
gione dove si impone una ra-
alcale e urgente inversione di 
tendenza rispetto al passato, 
questa e proprio la Calabria, 
giunta al limite del collasso 
economico e della stessa so-
pravvlvenza fislca. II quadro 
che la Calabria presents e di 
assoluta stagnazione produt
tiva, dl di lagan te dlsoccupa-
zione (400.000 calabresi non 
hanno un lavoro sicuro), di 
lncessante emigrazlone (1 mi-
lione di calabresi sono ormai 
fuori della regione;. A tutto 
ci6 va aggiunto 11 fatto che 
la Calabria, poiche sopravvi-
ve attraverso le rimesse de
gli emigrati (200 miliardi an
nul). le prestazioni deU'INPS 
(150 miliardi aU'anno) e il 
flusso dell'lntervento pubbli
co. paga piu duramente dl 
ognl altra regione 1 guasti 
deU'inflazione. 

E' per questo che il movi-
mento di lotta che e andato 
crescendo in questi mesi in 
Calabria, mentre tende a im-
porre al governo il rispetto 
degli impegni assunti (in pri-
mo luogo il quinto centro si
derurgico e altri interventl 
promessi col « pacchetto ») po
ne sul tappeto il problema 
dello sviluppo complesslvo 
della regione. da avvlare su-
bito con misure concrete che 
arrestino l'esodo, ma, soprat-
tutto. con chiarezza di idee. 

In primo luogo, come so-
stengono i sindacati nella lo-
ro piattaforma rivendicativa, 
ma come e andato sostenen-
do in questi mesi il movi-
mento democratico calabrese 
con sempre maggiore convin-
zione. tutti gli sforzi della Re
gione. dell'lntervento straordl-
nario, della politica nazionale, 
devono concentrarsl nelPope-
ra fondamentale dl difesa del 
suolo. 

In Calabria, la regione |ta-
Uana il cul terrltorlo e dis-
sestato o dissestabile per 1'80 
per cento, si sono finora sper-
perati 600 miliardi tra fondi 
della legge speciale e della 
Cassa del mezzogiorno. sen?a 
ottenere alcun sostanziale mi-
glioramento della situazione e 
eld e spiegabile per la ge-
stione chentslare dei fondi 
ma. soprattutto. per il tipo di 
politica che e andato avanti 
in questi annl e che ha por-
tato all'abbandono e al'o svuo-
tamento delle zone di colll-
na e di montagna (l due ter-
zi della Calabria). E' in queste 
zone, vlceversa, che la difesa 
del suolo e posslbile soltan
to con la presenza deU'uomo 
e se saldata a un'opera di 
ristrutturazione produttiva e 
territoriale. Se non si affron-
ta il problema del dissesto. 
d'altra parte, ogni altro pro
blema dello sviluppo. della 
crescita della Calabria, non 
pud trovare adeguata solu-
zione 

A questo fine — chledono 
I sindacati e il movimento 
democratico — devono esse
re spesi subito e bene i fi-
nanziamenti previsti dalle leg-
gl conqulstate con la lotta. 
dopo l'alluvione di questo in-
verno (ancora oggi gli inter-
venti sistematon devono ave-
re inizlo mentre cresce I'esa-
sperazione delle popolazioni 
colpite. del contadini. dei 30 
mila senza tetto> e i residui 
150 miliardi della legge spe
ciale. che ora tocca aila Re

gione gestire e per 11 cui im-
piego dl decisiva importanza 
sara 11 « piano » che dovra es
sere approntato entro la fine 
dell'anno. 

Evldentemente, dl fronte al
ia mole dei problemi esisten-
ti. questi finanziamenti e que
sti strumenti, pure rllevanti, 
non sono sufficient!. SI rendo-
no necessari ulterlorl, masslc-
ci finanziamenti per affronta-
re. con la difesa del suolo, 
tutto il problema della mon
tagna e della collina calabre
se (un millone dl ettarl). del
la ristrutturazione territoria
le, della valorlzzazione delle 
coste (800 km.), della trasfor
mazlone dell'agricoltura e del-
l'amblente, secondo plan! mo-
dernl dl forestazlone. dl alle-
vamento del bestlame. dl utl-
lizzazione turlstlca, di irriga-
zlone. dl implant! dl colture 
preglate. 

Questa 6 la base che arre-
sta l'esodo, valorizza le risor-
se local!, garantlsce occupi-
zione. destlna tutta la Cala
bria a un avvenlre di pro-
gresso. quallfica le forze la-
voratrlcl e tecnlche. Ed e que
sta la base che crea le con-
dlzlonl essenzlall non solo per 
una giusta ubicazlone del 
quinto centro siderurgico, ma 
soprattutto per l'avvlo di una 
industria manifatturiera per 
l'uso plurimo delle acque. del 
legno: per la creazlone di una 
industria fornitrice di mezzi 
tecnlci all'agricoltura e tra-
sformatrice di prodotti agrl* 
coli. 

Franco Martelli 

UNA « SANTA BARBARA » NELL'AUTO 
Trenta candelottl dl dlnamlte, ollre trecento 

metri dl miccia detonante ed a lenta combu-
stlone, due pistole callbro 7,65, un fuclle mo-
dello 91 a canna lunga ed un coltello a serra-
manico sono stall sequestratl oggi dagll agentl 
delle «mobi le» genovese. Erano a bordo di 
un'auto sulla quale si trovavano tre glovanl che 
sono stati arrestatl. Per II momenlo, la polizla 

non ha fornito I loro noml. Si sa, per certo, 
che I'esploslvo era nascosto nel portabagagli 
sotto due valigie. I tre avevano con se anche 
due calzamaglie nere, segno, secondo la polizla, 
che stavano progettando una raplna. Sono stati 
arrestatl per detenzlone e trasporto di arm! ed 
esptoslvo. NELLA FOTO: II capo della Mobile 
genovese mostra I'arsenale sequestrate 

L'infervento del presidente della Corte costituzionale al congresso dei magisfrati 

PRESSANTE INVITO A SUPERARE 
IL FRA LEGGI E SOCIETA 

II professor Bonifacio sottolinea il valore della liberta di stampa — Astratta la teoria 
del giudice « asettico », al di fuori della realta storica — II vice presidente del Consi
glio superiore della magistratura Bosco auspica la riforma dell'ordinamento giudiziario 

Dal nostro inviato 
TORINO. 14. 

La giornata odierna dei la-
vori del quindicesimo con
gresso nazionale deH'Associa-
zlone maglstratl e stata ca-
ratterlzzata da un ampio ln-
tervento del presidente della 
Corte costituzionale Bonifacio. 
che ha affrontato temi cen
tral! del dibattito. quali quel-
lo della « apoliticlta » del ma
gistrate. della arretratezza del
ta nostra leglslazione che non 
risponde piu alle esigenze del 
paese. della abolizione di nor-
me che coartano la liberta 
di espressione. della difesa 
della pluralita delle voci dl 
informa2ione. 

Pra l'altro il presidente del
la Corte ha detto: a Se la ma
gistratura italiana non si fos
se aperta ai valori della car
ta fondamentale dello Stato 
non sarebbe stato posslbile 
l'intervento lnclsivo della Cor
te costituzionale nell'adegua-
mento della legge alia nuova 
realta italiana. E* vero che 
molte delle questioni soile-
vate sono dichiarate infonda-
te dalla Corte; cl6 accade pe-
raltro perche la Corte deve 
essere estremamente rispet-
tosa delle proprie competen-
ze. mentre la dlscrezlonalita 
politica spetta al parlamento 
e al governo ». 

Tuttavia. ha detto ancora 
Bonifacio. 11 fatto stesso di 
aver sollevato la questione, 
sia pure affrontata sotto II 
profilo della costituzlonalita, 
ha la funzione di rendere 
evidente la discrasia esisten-
te oggi tra la legge ordina-
ria e la realta sociale. 

II giudice ordinario. d! 
fronte a tale contrasto. com-
pie. mediante il ricorso alia 
Corte costituzionale. un giu-
stificabile tentatlvo di travol-

LA GRAVE SITUAZIONE DENUNCIATA DAL PRESIDENTE DEL CNR 

Toglioti di un terzo i fondi per la ricerca 
Si e tenuta oggi a Roma la J mento dei fondi per le strut-

assemblea plcnana dei comita 
t i nazionali del CNR per discu
tere la relazione sulla stato del
la ricerca scientifiea e tecnrlo-
gica in I tal ia, presentata dal 
prof. Alessandro Faedo presi
dente del CNR. alia presenza 
del ministro per la ricerca 
tcientifica e tecnologica on. Bu 
calossi. 

I I presidente del CNR ha de 
nunciato le condizioni attuali 
dellla ricerca in I tal ia, oggi ag
gravate dal drastico taglio d: 
fondi operato dal governo nel 
bilancio del '74 per i l CNR 
Faedo ha sottclincato inoltre le 
carenze determinate dalla as 
senza di coordinammto. dalla 
sovrapposizione di iniziative tra 
programmi del min^tero e quel 
l i dell'universita e dcll'indu 
stria, ma soprattutto dovute 
alia imprc\ idcn!c politica della 
classe dirigente che di front** 
ad una espansione dc!la nccr 
tm. anche a Inel lo univorsitario 

ha predisposto un adegua-

ture. 
I I CNR si e cosi trovato. pro 

segue i l prof. Faedo. a fram-
mentare la sua opera in finan 
ziamenti che hanno sot t rat to 
energje ad interventl finalizzati 
ad obbiettivi concreti e uti l i al-
Tinteresse del paese A cid van-
no aggiunte carenze strutturah 
interne dell'ente dovute a scar-
sa rappresentativita degli or
gan) del CNR. ad una gestione 
amministrativa lenta e appe-
santita. Emerge da questa si
tuazione la necessita di una im 
postazione nuova. capace di da 
re un apporto concreto con un 
amp;o numero di programmi 
coordinati. e che riconosca la 
net"rca scientiflca e tecnologica 
come mezzo per il progresso 

La necessita di coordinare e 
ampliare i programmi si scon 
tra tuttavia contra i l taglio dei 
ftnanziarmnti governativi. che 
scendono per i l 1974 a soli 50 
mil iardi contro i 75 mil iardi 
erogati nel 73. e rispetto ai 100 

che erano stati richiesti. 
Nella crisi generale che ha 

investito I'attuale sistema so
ciale. particolare gravita assu 
mono le insufficienze e gli squi-
l ibri delllo sviluppo scicntifico 
e tecnolcgico che pure ha ca 
ratterizzato i l paese nell'ultimo 
decennio e soprattutto le caren 
ze di una strategia in cui ri
cerca. innovaziom tecnologiche. 
innovazioni sociall. sia no inte 
grate attraverso una coerente 
politica della scienza 

Fra i numerosi Interven
tl che hanno animato la di-
scusslone. quello del prof. 
Asor Rosa, che ha sottoli-
neato come il taglio dei fon
di al CNR rappresenta da 
parte del governo una scel-
ta consapevole. dalla quale 
"emerge una tendenza a 
privilegWe la ricerca scien
tiflca prtvata nei confrontl 
di quel la pubblica r>. Sullo 
stesso argomento hanno in-
slstlto numerosi orator!. 

Laura Chiti 

Operai 

scioperano 

in Spagna 
MADRID, 14 

Circa 1.500 operai delle fab-
briche metalmeccaniche «Uni-
dad Hermetia* e nEstampa-
ciones Sabadel*. situate non 
Iontano da Barcellona nei 
centri operai di Sabadel e 
Tarrasa sono sees! In scio
pero per rivendlcare aumen-
tl salarialt e la rlduzione del
ta setUmana lavoratlva, Inol
tre i 1.400 operai della fabbri-
ca «Mevosa» dl Barcellona 
sono rlusciU a piegare Tarn-
ministrazlone e a far riassu-
mere due compagn! di lavo
ro licenziatl. 

gere la norma. Proprio per 
I'esistenza di tale discrasia 
che cosl viene colta, sareb
be com pi to del potere politi
co di prestare ascolto anche 
a quelle questioni che. pur 
non sfociando in un giudizio 
di legittimita costituzionale. 
sono comunque state rese evi
dent! dal maglstrato ordina
rio nel contrasto tra la nor
ma e la realta sociale. 

E' Inutile percid ricorrere 
alia astrazione del giudice 
« asettico » poiche — ha affer-
mato a questo punto II presi
dente della Corte — lo stes-
soo non pu6 mai sottrarsl al
ia storia della vita. Proprio 
sotto tale profilo appare par-
ticolarmente Interessante la 
relazione presentata al con
gresso che mette in eviden-
za l'influenza che la socleta 
esercita sul giudice. E* ovvio 
che neH'ambito di tale In
fluenza particolare rllievo as-
sume la funzione della stam
pa. La liberta dl stampa e 
connaturale ad un sistema 
democratico che implica il 

{)lurallsmo sociale e la plura-
ita delle opinion!. 

• Nessun potere — ha ag
giunto Bonifacio — si pu6, 
nell'ambito di uno stato de
mocratico. sottrarre alle crl-
tiche. E' dunque necessario 
che anche le sentenze e. In 
genere. tutti 1 prowedimenti 
del giudice. siano sottoposti a 
critiche. Non si tratta soltan
to della critica individuate in-
sita nel ricorso in appello. 
ma anche e soprattutto della 
critica che pud e deve pro-
venire dai cittadini come con-
sociati». 

Per quanto riguarda II se-
gTeto istruttorio. il presiden
te della Corte costituzionale 
ha detto che non pud non ri-
levarsi che esso e costante-
mente vlolato. mentre le san-
zlonl per chi tale segreto 
violi restano inappllcate. SI 
deve osservare — ha aggiun
to — che gli interessi da pren-
dere in considerazione al ri-
guardo sono tre: il primo ri
guarda la funzlonalita della 
giustizia. il secondo la tute-
la della personalita umana, il 
terzo II diritto alia informa-
zlone. U segreto Istruttorio 
va mantenuto negli stretti 11-
miti necessari a tutelare i 
primi due interessi. 

Prima dl Bonifacio aveva 
preso la parola il vicepresl-
dente del consiglio superiore 
della magistratura senatore 
Giaclnto Bosco. II quale in 
particolare ha sottolineato 
che «il buon funzionamento 
della giustizia dlpende dalla 
sollecita e organica soluzione 
dei complessi problemi che 
si sono accumulati nel cam 
po giudiziario; e se e giusto 
pretendere che I magistrati si 
impegnino con generoslta per 
Imprimere al processo rapl-
dlta e sveltezza, e altrettan 
to giusto che le ri forme del
l'ordinamento e II potenzia-
mento delle strutture degli 
ufficl giudiziari vengano at-
tuatl senza ulteri.Ti Indugl ». 

Prima che fossero lllustra 
te ai congresststi le relazlo-
ni lntroduttlve flrmate da 
esponenti delle quattro cor-
renti dell'assoclazlone nazio
nale magistrati e dal dlretto-
re deila Naztone Domenlco 

Bartol! (il quale non e presen-
te a questi lavori perche ma-
lato) e intervenuto nella di-
scussione a nome del giorna-
listi giudiziari Fabrizio Men-
ghini, il quale ha ricordato 
tra 1'aJtro alcunl dei casi piu 
clamorosi (processo Pagliuca 
e processo Luttanzi), nei qua
li alcuni magistrati si sono 
sentiti a of fesi » da critiche 
mosse su organ! di stampa. 
Menghini ha anche criticato 
la relazione di Domenico 
Bartoli affermando che essa 
« appare concisa e carente nel
la tematica che 1 giornalist! 

| stanno dibattendo sul piano 
nazionale ». 

Per quanto attlene al con
cetto della « pena aggiuntiva » 
che secondo Bartoli costitul-
rebbe la pubblicita giornali-
stica. Menghini ha espresso 
il suo netto dissenso. in quan
to « deve essere ritenuto pre-
minente il compito di reinse-
rire nella socleta coloro che 
abbiano patito una pena de
tent! va ». I lavori contlnuano 
domani e si concluderanno 
nella giornata di domenica. 

Paolo Gambescia 

Convegno di studiosi a Firenze 

Manicomi e 
carceri nella 
societa oggi 

Nostro servizio 
IMPRUNETA (Firenze). 14 

Devianza e controllo sociale: 
su questo tema, per la prima 
volta. si sono riunit i qui a l l ' lm-
pruneta un'ottantina di studio-
si europei. sociologi o antropo-
logi (gruppo europeo). che la-
vorano in universita e in isti-
tu t i . A promuovere i l convegno 
sono stati i l dipartimento stati 
stico matematico dell'univer
sita di Firenze, l'istituto di et-
nologia e antropologia cultura-
le dell'Universita di Perugia. 
insieme alle amministrazioni 
provinciali di sinistra di Pe
rugia e di Firenze che sono 
state all'avanguardia nel cam-
pc di una gestione nuova e di-
versa degli bt i tut i psichiatnci 
provinciali. La sede del conve
gno e i l Centro studi della CGIL. 

Un'iniziativa promossa dalle 
simstre. quindi. e aperta alle 
forze nuove che sono venute 
emergendo nel campo di quel la 
che un tempo veniva chiamata 
* criminologia > e nel campo 
delle 5perimentazioni psichia-
triche Gli ottanta partecipan-
t i circa sono tutt i bene iden-
t i f icabi l i e chiaramente «data-
t i >: nicnte toghe ed ermell ini. 
mente cornice bianco baronale. 
niente canizie o calvizie: al con-
trar io giovani e giovanissimi. 
chiome fluenti. ragazze. e un 
clima di compagni impegnati in 
un serio confronto scicntifico. 
Ci sono laburisti inglesi di si
nistra. contestatori ed ex con-
testatori di Germania, Belgio. 
Francia. Austria. Norvegia, Fin-
landia e osservatori USA. israe-
l iani. canadesi. Piu. naturalmen-
te. molti i tal iani: i l prof. Sep-
pi l l i Grazietta Guaitini Abbozza. 
Sperandeo. Vincenzo Oddone 
Giacanelli. Jcrvis e al t r i che 
sono attesi. come i l prof. Ba-
saglia. 

n termine di «devianza > non 
e nuovo. ma non per questo c 
moltn chiaro ai profani. Spiega 
in una relazione Sebastiano 
Sperandeo che «se l'uso del 

termine ha avuto una funzione 
progressiva in un determmato 
momento (per esempio contro i l 
biologismo sotteso al termine 
« criminale >) ormai spinge an
che a chiedersi in ordine a co-
sa si devia. quali sono i para-
metri ». E questo in ultima so-
stanza sembra delinearsi f in da 
oggi come un primo scoglio del 
dibattito. < Devianza sociale > 
presume infatt i i l concetto pre-
ciso di «sociale»: ma esiste 
una societa « neutra >, conside
rate in se e non in base al si
stema che la struttura e che la 
govema? I paren — e chia
ro — al l ivello del convegno e 
anche al di fuori di esso sono 
diversi. 

Per esempio oggi nelle prime 
relazioni dei tedeschi. inglesi. 
austriaci. olandesi (relazioni 
puramente informative sui v a n 
sistemi penali c carcerari) al
cuni hanno vi.sto e denunciato 
una tendenza ad accettare una 
sistemazione sociale piu umana 
e razionale dei var i «ghetti * 
dei devianti che per cid stesso 
sa rebbero comunque e forse 
anche di piu che ora istituziona-
lizzati. I I dibattito promette di 
essere stimolante. 

Va d'altro canto precisato che 
tutt i i pre^enti sono comunque 
dichiaratamente schierati con
tro la criminologia tradizionale 
(ancora imperante. peraltro) 
contro le persistenti rozzezze 
biologistiche e neopositiviste. 
Ma non per questo i l linguaggio 
e le posizioni appaiono del tut
to omogenee. soprattutto nei 
confront! f ra l'analisi marxista 
e quelle piO legate a interpre-
tazioni radicali o marcusiane o 
psicologiche. 

I I prob'ema comunque scotta 
e soprattutto in Italia dove bol-
lono le carceri e dove pio al
to si paga un prezzo alle de-
bolezzc strutturali e airarretrat-
tezza profonda della stessa bor-
ghesia nazionale rispetto al re
sto della borghesia europea. 

Ugo Baduel 

Nel quadro della partecipazione italiana 

Successo della 
Toscana alia 

Fiera di Lipsia 
Esposfi prodotti dell'arligianato regionale - Vaste pos-
sibilita di rapporii tra I'economia della PDT e la produ-
zione toscana • Presenti 60 nazioni ed ollre 9000 ditte 

Dal nostro inviato 
LIPSIA, settembre 

Uno dei primi atti concreti 
del recente riconosclmento 
della Repubblica democratica 
tedesca da parte del governo 
italiano e dello stablllrsl dl 
normal! rapport! diplomaticl 
fra I due paesl, e certamen-
te costituito dalla presenza 
ufflclale italiana alia Fiera di 
Lipsia, una delle piu antiche 
ed important! manifestazionl 
dl mercato che, con le due 
edizioni, primaverile ed au-
tunnale, consente alia RDT dl 
reallzzare un volume di affa-
rl, dl tutto rispetto. 

Una condizlone geografica 
particolarmente favorevole e 
la ricca storia dl questa cit-
ta sono senz'altro un ottimo 
biglletto da visita per una 
Fiera che, anche quest'anno 
ha visto la partecipazione di 
60 nazioni, presenti con oltre 
9000 ditte e che ha registrato 
oltre un mllione dl visitatori 
provenlenti da circa 80 paesi. 
Lipsia e, infatti, un importan-
te centro Industriale (con 1 
suol complessi chimlci e mec-
canlci) ed un apprezzato nodo 
commerciale, posta com'e al 
centro dl un sistema che col-
lega il Baltico alle Alpi, la 
Renania alia Slesia. 

La partecipazione italiana a 
questa fiera di rilievo inter-
nazionale, ha certamente rap-
presentato un momento im-
portante nella costruzione dl 
un rapporto — iniziato appe-
na sei mesi or sono, dopo 
una pressione fattasi nel no
stro paese ogni giorno piti 
forte ed unitarla — che si 
vuol costrulre con la consa-
pevolezza dl dare cosl un con
tribute essenziale al processo 
di dlstenslone Internazionale. 
Certo — si e detto a Lipsia 
— occorre avere piena co-
sclenza che siamo appena al-
l'inizio dl una relazione che, 
per uscire dalla formalita, ha 
bisogno di svilupparsl il piu 
rapidamente possibile con la 
attuazione ed il perfezlona-
mento degli strumenti giuridi-
ci, diplomatici e politicl e de
gli accordi bilaterali economi-
ci. culturall, turlstici. 

La RDT — si e fatto chia
ramente intendere a Lipsia 
— privilegia la Francia e l'l-
talla e considera il rapporto 
con questi paesi un passo 
avanti per avviare o consoli-
dare rapporti a piu vasto rag-
gio con il resto del mondo. 

La Toscana ha voluto co-
gliere immediatamente questa 
importante occasione ed e per 
questo che la Giunta Regio
nale ha organizzato a Lipsia 
la presenza di alcune produ-
zioni regional! rendendo cosl 
concreto un dlalogo che era 
gia iniziato prima del ricono-
scimento (cosl come avevano 
tatto altre regioni itaiiane, 
quali la Lombardia e l'Emi-
lia-Romagna, questa ultima 
presente con uno stand di pro
dotti alimentari e di vini, pre-
sentati dall'Agricoop) con lo 
incontro, svoltosi a Firenze 
circa un anno fa, per inizia-
tiva deU'associazione di ami-
cizia Italia-RDT. 

A Lipsia, accanto alle mag-
glori aziende itaiiane pubbli-
che e private (che hanno 
esposto una vasta gamma di 
prodotti della chimica. tessi-
11. della meccanica, del ve-
tro, metalmeccanici) la To
scana si e presentata con una 
iniziativa a carattere promo-
zionale (organizzata con la ot-
tima collaborazione dell'Ital-
turist e dell'Inter-Expo) espo-
nendo, non solo i prodotti ti-
plci deH'artigianato toscano — 
onice, vetro. marmo, paglia, 
pelletteria e prodotti del cuoio 
— ma presentando anche, con 
l'aiuto dei comuni, delle pro
vince. degli enti e delle azien
de per 11 turismo, i piu famo-
si monument! della nostra re
gione, le sue prestlglose ope-
re d'arte, le incantevoli loca-
lita turistiche e termall. 

Una presenza resa ufficiale 
dalla delegazione guidata dal 
presidente della Regione To
scana Lagorio e composta 
dall'assessore Federigi, dai 
consigner! regional! Giovanni-
ni e Magistrali, da numerosi 

sindaci e da un gruppo di 
operator! turlstici ed alber-
ghleri. 

Dietro a questa partecipa
zione esiste, perd, una real
ta economico - produttiva an
cora tutta da scoprire. L'eco-
nomla della RDT e la produ-
zione Toscana (al pari di 
quella di altre regioni) sono 
in qualche modo complemen-
tari. La RDT produce impian-
ti e macchine ad alto conte-
nuto tecnologico. prodotti del
la chimica, materie prime di 
particolare interesse per la 
Toscana, oltre a produzioni 
alimentari ed agricole. La To
scana, dal canto suo. pud of-
frire macchine ad alto livello 
di precisione. impianti com-
pleti per la petrolchimica, 
prodotti alimentari e tipici 
(come il vino e l'olio), del 
vetro e della ceramica. delle 
calzature e dell'abbigliamento. 

Al ricevimento ufficiale of-
ferto dalla delegazione tosca
na, hanno presenziato il pri
mo borgomastro di Upsia. il 
direttore generale del com-
mercio con l'estero. 1'addetto 
commerciale della RDT a Ro
ma, oltre ad altre autorita 
e ad una folia di operator! 
Italiani e di altri paesi. 

Nel portare il saluto delle 
popolazioni toscane II Presi
dente Lagorio ha sottolineato 
II contribute che I democrat!-
ci Italiani e toscanl hanno da-
to per it riconoscimento della 
RDT nella convlnzione. per6. 
che esso non basta se non e 
seguito rapidamente da atti 
che consentano la conoscenza 
e !o stablllrsl di solidi lega-
ml fra 1 due popoli. 

Renzo Cassigoli 

II compagno 
Bardini 

compie oggi 
70 anni 

Gli auguri di Longo • 
Berlinguer 

II compagno Vittono Bar
dini compie oggi 70 anni. Nel-
l'occasione. 11 presidente del 
PCI, Luigi Longo, gli ha in
viato, presso la Federazione 
di Siena, la seguente lettera: 

«Caro Bardini, in occasio
ne del tuo 70.mo complean-
no ti invio i miei saluti fra-
ternl e gli auguri calorosi del 
nostro Partito. di cui sei sta 
to tra l fondatorl. 

«II contribute che tu hai 
dato alia lotta contro il ta-
sclsmo e il nazismo, in Ita
lia e in Spagna, le persecu-
zionl che hai per cio ripetu-
tamente sofferto, dalla con-
danna del trlbunale speciale 
alia detenzione In campo di 
concentramento in Francia, 
al periodo ulteriore di car-
cere e di confino m Italia. 
fino a quando, comandante 
della brigata GAP di Milano. 
fosti arrestato dai tedeschi e 
inviato al campo di concen
tramento di Mauthausen, co-
stituiscono un esempio lumi-
noso dl quale determlnazio-
ne e sacrifici sia capace un 
autentico rivoluzionario, che 
ha dedicato se stesso alia 
causa del proletariate e del 
proprio Paese. 

« Per questo, a pieno tito-
lo, dopo la Liberazione sei 
stato chlamato a concorrere. 
come parlamentare e dirigen
te comunista, all'opera di ri-
costruzione del Partito. per lo 
sviluppo democratico e il rin-
novamento sociallsta del no
stro Paese. Non meno pre-
zloso e il contributo che tu 
continui a dare, con ammire-
vole spirito di dedizione. ne
gli organi dlrlgentl del parti
to nella tua citta, dove, a par-
tire dal Iontano 1919. compi-
sti 1 prlml passi dl una glo-
rlosa ed Inlnterrotta mlllzia 
comunista per la quale espri-
mo, anche a nome dl tutto 
il Partito, il piu vivo apprez-
zamento e l'augurio che es
sa possa proseguire ancora 
per molti operosi annl. 
«Fratemamente Luigi Longo». 

Al comDasno Vittorio Bar-
din! e glunto anche un tele-
gramma augurale del segreta
rio del Partito. Enrico Ber
linguer. 

Altri telegrammi ausurali 
sono giunti al compagno Bar
dini da parte del segretario 
regionale toscano del PCI. 
Alessio Pasquini, del segreta
rio della Federazione comuni
sta fiorentina Piero Pieralli. e 
dal presidente della commis-
sione di controllo di Firenze 
Silvano Peruzzi. 

I 60 anni 

del compagno 

Yenanzi 
II compagno Mario Venan-

zi. vice presidente del Senato, 
compie oggi 60 anni. In que
sta occasione. il compagno 
Luigi Longo gli ha inviato il 
seguente telegramma: «Nel 
tuo 60° compleanno ti giun-
gano i fratemi e calorosi au
guri miei personali e di tutto 
il partito. Sono certo che :1 
prezioso contributo che per 
tanti anni hai dato alia lotta 
per il rinnovamento democra
tico e socialista del paese 
continuera, come sempre, in-
tenso e appassionato. Frater-
namente ». 

Al compagno Venanzi un 
telegramma di auguri e stato 
inviato anche dal compagno 
Enrico Berlinguer. 

A Reggio Emilia 

riunione del 

segretariato dei 

giurisfi democratici 
HEOOIO EMILIA. 14 

Si aprono domani mattina. 
a Reggio Emilia, i lavori del 
segretariato deH'Associazione 
internazionale dei giuristi de
mocratici. 

L'ordine del giorno si arti 
cola nei seguenti punti: mes-
sa in atto del programma 
adottato neli'ultima riunione, 
tenutasi a Mosca nel dicem-
bre del "71; bilancio delle at-
tivita a partire dal gennaio 
del "73; organizzazione della 
conferenza di Parigi sui lavo-
ratori emigranti; organizza
zione della prossima riunione 
e di un dibattito suil'America 
Latina; estensione delle re la 
zioni e del ruolo consults o 
con l'ONU e 1'Unesco: contri
buto dei giuristi all'azione 
delle forze della pace e alia 
solidarieta; scambio di o»l-
nionl sul 10* congress tfella 
Associazione. 


